



Deutscher Iaido Bund e.V.

ドイツ居合道連盟

Arnsberg, 28. Juli 2026

Information für den Zoll und Sicherheitsorgane

Die Inhaberin oder der Inhaber dieser Bescheinigung nimmt an der Europameisterschaft in der japanischen Kampfsportart „Iaido“ in München (Sportschule Oberhaching) teil.

Die EM findet vom 06. bis 08. November 2026 statt.

Diese Kampfsportart wird mit einem japanischen Schwert praktiziert. Dabei findet jedoch kein Kampf „Mann gegen Mann“ statt, sondern es werden sog. Kata vorgeführt. Eine Kata ist ein vorgegebener Bewegungsablauf, der einem realen Schwertkampf nachempfunden ist. Das Besondere am Iaido liegt darin, dass jeder die Kata für sich allein ausübt, die Gegner sind nur vorgestellt.

In einem Wettkampf entscheidet ein Wettkampfgericht darüber, wer diese Kata besser ausgeführt hat und als Gewinner aus dem Vergleichskampf hervorgeht.

Die Sportwaffe, die zum Einsatz kommt, hat entweder eine stumpfe oder scharfe Klinge, je nach Erfahrungsgrad des Praktizierenden.

Diese Schwerter werden nach dem WaffG als Sportgeräte angesehen und sind daher vom Verbot des Führens ausgenommen (gem. § 42a Abs. 2 i.V.m. Abs. 3 WaffG).

Für das Verbot des Führens der Schwerter im öffentlichen Personenfernverkehr etc. liegt nach § 42b Abs. 1 Satz 2 Nr. 1 eine Ausnahme vor, da nach § 42 Abs. 5 Satz 3 Nr. 1 Buchstabe b die Schwerter nicht zugriffsbereit von einem Ort zum anderen befördert werden.

Bitte vergewissern Sie sich vor einer Kontrolle des Schwertes über die Beschaffenheit der Klinge, um Verletzungen zu vermeiden.

Mit freundlichen Grüßen

Ralf Bonnekoh
Vizepräsident


Deutscher Iaido Bund e.V.
ドイツ居合道連盟
Vizepräsident & Geschäftsstelle:
Ralf Bonnekoh • Insterburgweg 1a • 59755 Arnsberg

Deutscher Iaido Bund e.V.
Vizepräsident & Geschäftsstelle
Ralf Bonnekoh • Insterburgweg 1a • 59755 Arnsberg
Telefon: +49 (0) 151 5251 2708 • e-mail: info@iaido.de • www.iaido.de

Bankverbindung: Sparkasse Stade Altes Land • IBAN: DE89 2415 1005 1000 0104 37 • BIC: NOLADE21STS
Amtsgericht Gelsenkirchen VR 14592

Mitglied mit besonderer Aufgabenstellung im





Deutscher Iaido Bund e.V.
ドイツ居合道連盟

Arnsberg, 28. Juli 2026

Information for Customs and Security Authorities

The holder of this certificate is participating in the **European Iaido Championship**, held at the Sport-schule Oberhaching near Munich, Germany.

The championship takes place from **6 to 8 November 2026**.

Iaido is a traditional Japanese martial art practiced with a Japanese sword. However, it does **not** involve direct person-to-person combat. Instead, practitioners perform predetermined sequences of movements known as **kata**. A kata is a choreographed routine that simulates a real sword fight. The distinctive feature of Iaido is that each practitioner performs the kata individually; the opponent exists only in the practitioner's imagination.

During competition, a panel of judges evaluates the performance of each kata and determines which competitor has demonstrated the higher level of skill.

Depending on the practitioner's level of experience, the sword used for competition may have either a **blunt** or a **sharp blade**.

Under the German Weapons Act (*Waffengesetz – WaffG*), these swords are classified as **sporting equipment** and are therefore exempt from the prohibition on carrying weapons in accordance with **Section 42a(2) in conjunction with Section 42a(3) WaffG**.

An exception to the prohibition on carrying swords in long-distance public passenger transport also applies pursuant to **Section 42b(1), sentence 2, no. 1 WaffG**, because, in accordance with **Section 42(5), sentence 3, no. 1(b) WaffG**, the swords are transported from one location to another in a manner that is **not readily accessible**.

Before inspecting a sword, please verify whether the blade is **blunt or sharp** in order to avoid injury.

With best regards

Ralf Bonnekoh
Vice-President



Deutscher Iaido Bund e.V.
ドイツ居合道連盟
Vizepräsident & Geschäftsstelle:
Ralf Bonnekoh • Insterburgweg 1a • 59755 Arnsberg

Deutscher Iaido Bund e.V.
Vizepräsident & Geschäftsstelle
Ralf Bonnekoh • Insterburgweg 1a • 59755 Arnsberg
Telefon: +49 (0) 151 5251 2708 • e-mail: info@iaido.de • www.iaido.de

Bankverbindung: Sparkasse Stade Altes Land • IBAN: DE89 2415 1005 1000 0104 37 • BIC: NOLADE21STS
Amtsgericht Gelsenkirchen VR 14592

Mitglied mit besonderer Aufgabenstellung im

